



Non, la rentrée n'a pas été un succès !

COMMUNIQUÉ

Désormais « domaine réservé » du Président de la République, l'Éducation a occupé le terrain médiatique des dernières semaines. Président et ministre se sont lancés dans une vaste opération de communication pour vendre des annonces approximatives, tapageuses et parfois réactionnaires (interdiction de l'abaya, reprise des cours le 20 août pour les élèves les plus défavorisé-es...). Des effets de communication, il en faut pour faire oublier la triste réalité de l'Éducation nationale en cette rentrée : recrutements statutaires et attractivité en panne, manque de personnel et recours généralisé aux personnels contractuels, classes surchargées, revalorisations salariales largement insuffisantes, dégradation des conditions de travail accentuée par le poids du dérèglement climatique et du manque de rénovation des bâtiments...

Pour la CGT Éduc'action, la politique Macron prônant l'autorité ne vise pas à améliorer le Service public d'Éducation, mais relève davantage de visées électoralistes et d'une volonté de se montrer omniprésent... Tristes calculs politiques au détriment de l'École.

Face aux urgences dans le champ de l'Éducation, la CGT Éduc'action ne peut se satisfaire d'un président omnipotent ne maîtrisant ni les sujets ni les véritables enjeux. On ne construit pas une politique éducative d'ampleur pour des millions d'élèves à coup d'empilement d'annonces, de restrictions vestimentaires (toujours à l'encontre des filles) ou d'arbres plantés... Non, la jeunesse n'a pas besoin de cette enfilade de clichés présidentiels ou de SNU !

Face au triste constat établi en cette rentrée, il est clairement indispensable de recruter massivement des personnels, de rénover des écoles et établissements où il ne ferait pas plus de 30°C dans les classes en septembre... Il faut aussi continuer à pousser pour obtenir l'abrogation complète de la réforme du Bac et celle de l'enseignement professionnel. Nous devons poursuivre et intensifier notre lutte contre le *Pacte* et obtenir une véritable revalorisation salariale de tous les personnels sans contreparties.

Pour la CGT Éduc'action, en cette rentrée, il y a urgence à engager de profonds changements dans le système éducatif pour construire une École émancipatrice permettant la réussite de toutes et tous. Elle appelle tous les personnels à s'impliquer dans cette démarche, à rejoindre nos rangs militants et à préparer dès maintenant la journée de mobilisation intersyndicale du 13 octobre pour nos salaires, nos retraites et nos services publics.

Montreuil, le 21 septembre 2023